



# La DIASPORA SFAXIENNE GARDONS LE CONTACT

Secrétariat général de Gestion : 10 rue Léo Delibes 59790 Ronchin  
Tél : 06 61 57 24 43 Mail : [diaspora-sfaxienne@bbox.fr](mailto:diaspora-sfaxienne@bbox.fr)

Numéro : I Janvier 2023

## Le mot du Président

Chers adhérents (futur adhérents) et Amis

Nous voilà au seuil d'une nouvelle année qui doit nous faire oublier rapidement la précédente, qui nous a tous, plus ou moins perturbé, au sein des différentes familles, tout comme dans la vie professionnelle ou associative dont peu ont été exempt.

Nous avons tous été affectés par des disparitions brutales de plusieurs responsables.

Sans attendre la prochaine Assemblée Générale, je vous propose d'observer une minute de silence le 15 Janvier à 12 heures là ou vous vous trouvez,

à la mémoire de tous nos disparus et particulièrement nos différents responsables.

Cela permettra aux absents éventuels à notre Assemblée Générale de s'associer à cet hommage

Je profite maintenant de ce grand moment pour vous souhaiter de passer de bonnes fêtes fin d'année et de vous présenter tous mes vœux les plus sincères, de bonheur et de bonne santé en cette année 2023. Vœux à partager avec vos familles respectives. Oublier tous les mauvais moments pour reprendre tous ensemble une bonne vie associative nous permettant de se retrouver avec beaucoup de joie à quelques rencontres bien agréable au sein de notre DIASPORA. Oui c'est possible !!

Je me permets aussi, d'adresser un grand merci à tous les adhérents pour leur fidélité en renouvelant leur cotisation. Si certain ne l'ont pas fait, nous restons persuadés que c'est par oubli suite aux perturbations du moment, mais qu'il va falloir tenter de les ramener au sein de cette grande FAMILLE LA DIASPOA SFAXIENNE.

Privé de liberté par la force des choses, maladie dans certaines familles, voir des deuils que nous avons eu à déplorer, il faut maintenant raison gardé, se dire que la vie continue en restant optimiste, en resserrant nos liens autant que faire se peut. Pour ce qui est de notre Diaspora Sfaxienne dont beaucoup nous envient elle doit continuer à vivre malgré des âges avancés de certains d'entre nous. Nous savons aussi, que devant une perte aussi cruelle soit elle il fallait remonter la pente.

C'est dans ces moments difficiles, qu'il fallait relever le défi en évitant de ne pas laisser tout notre petit monde sur le bord de la route. Très attaché depuis longue date à celle belle Diaspora de par mon engagement total, je n'ai pas voulu la voir disparaître. C'est la raison pour laquelle je me suis spontanément engagé en vers et contre tout pour maintenir le contact avec vous tous et entre nous, tous étant suffisamment réceptif de cette situation. Malgré notre peine, cet engagement me paraissait indispensable. Sans vantardise et pour le bien de tous j'ai rassemblé autour de moi un petit groupe d'adhérents pour m'aider dans cette entreprise. **Je les remercie bien vivement.** Sachez que cela a provoqué beaucoup de changements.

Changement : « De domiciliation du siège national » « Du secrétariat général de gestion » « De la trésorerie »  
« De statut » « Du logo » « De toutes autres forme de gestion » « Contact plus fréquent avoir les Adhérents »  
Cordiales Amitiés Sfaxienne

Le Président  
Michel CERATO

Ronchin le 15 décembre 2023

Chers (es) adhérent (es) et Amis (es)

Vous venez de recevoir le nouveau bulletin intitulé « GARDONS LE CONTACT » en remplacement de la circulaire habituelle. En lisant jusqu'à la fin cette note d'information, vous avez pu constater qu'il y a eu beaucoup de changements. Y est joint le bulletin de renouvellement d'adhésion. Il a été modifié pour améliorer sa clarté et sa compréhension. Nous avons hésité à vous l'adresser par le biais d'internet comme nous l'avions prévu. En effet à ce jour nous ne savons pas si tout le monde possède une imprimante, ce qui nous faciliterait bien la tâche.

Nous comptons sur votre fidélité et compréhension, c'est si peu de chose. Votre renouvellement d'adhésion est un signe fort d'encouragement et de sympathie envers les responsables ayant pris l'initiative et la responsabilité de continuer de faire vivre notre Diaspora. Voire la développer en y associant la jeune génération enfants, petits-enfants qui sont nés en France et qui auront à cœur de représenter leur famille. Non ce n'est pas utopique. Personnellement j'ai pu constater que des fils et petits-fils de Diasporiens s'étant rencontré par hasard, ont découvert avec plaisir, en dévoilant leur nom, que leur parents se connaissent ayant vécu à Sfax. Eh bien tout simplement ces jeunes continuent de se voir de temps en temps. Nous n'avons pas à ce jour connaissance d'une association ayant pris une telle initiative, ce qui ressemble à la création de notre Diaspora, Le bouche à oreille oui, faut y croire. C'est ça l'entente et amitié Sfaxienne.

« **Pourquoi GARDONS le CONTACT** » Cela nous interpelle, nous voulions être au plus près des adhérents en faisant passer un peu plus d'informations. « La CIRCULAIRE » nous a semblé être un document plus administratif et pas très adapté à nos besoins aujourd'hui, en profitant d'internet. Afin d'améliorer ces contacts, il faut bien évidemment de la matière. Nous ferons paraître de temps en temps des informations sur notre bonne ville de Sfax, photos, informations, en fonction de ce que nous recevrons. Par contre, nos adhérents résident un peu partout en France, pour une majorité dans la moitié sud. Nous en tiendrons compte pour notre futur rassemblement. Auparavant, dans toutes nos belles régions, il y a des traditions, par exemple une corrida, le carnaval Dunkerquois, Escale à Sète, le carnaval de PEZENAS, la Fête des Lumières à LYON, le Festival des Cornouaille à Quimper, le Grand Corso du mimosa, les fêtes du grand Fauconnier de Cordes sur ciel, la fête des Géants dans le Nord, Les Férias Catalanes, les fêtes de Bayonne, et beaucoup d'autres encore. Je vous propose si vous le voulez bien, d'adresser au siège vos commentaires sur ces fêtes, de quartier ou du lieu de votre résidence ou même une copie d'extraits de journaux, que l'on se fera un plaisir de diffuser à tous les adhérents.

« **Pourquoi changement de domiciliation de siège national, de secrétariat général, de trésorerie générale** » Ceci permet de faciliter les démarches officielles et questions générales sur l'association, par le Président, que les courriers courants à traiter le seront par le secrétaire général, celui des comptes par le trésorier général qui traite les questions finances. La vérification des comptes se fera par la commission comptable. Tout cela sous la responsabilité du Président

« **Pourquoi le changement des statuts** ». Ceux-ci étant devenus obsolètes, ne tenant aucun compte de la situation actuelle (simple exemple, dès le changement du président ou d'adresse du siège ou secrétariat, il fallait recommencer toutes les démarches. Aujourd'hui, il suffit de signaler le changement par simple courrier comme le prévoient les statuts, sans démarches particulières très astreignantes.

« **Pourquoi le changement de Logo** ». L'ancien date déjà de 1993. Le nouveau nous rappelle La Tunisie, un peu plus notre SFAX avec l'incontournable minaret de la Municipalité, la barque rappelant à la majorité d'entre nous les parties de pêche ou les déplacements sur KERKENAH, ou simplement une balade en mer. La MER dont nous avons très souvent profité. Il a été adopté par la majorité des membres du CA, plus quatre adhérents tirés au sort ayant donné leur avis

« **Pourquoi une autre forme de gestion** ». Plus de temps de parole à nos adhérents, tout en restant objectif et constructif. Il n'est JAMAIS trop tard pour bien faire. A nous tous maintenant de faire revivre notre Diaspora en apportant chacun sa pierre. Actuellement la mise à jour du site n'est pas terminée, certains sujets sont encore à l'étude sur papier pour ensuite trouver la bonne place dans le site. A ce sujet, si vous avez des propositions à faire pour améliorer son contenu, le rendre plus agréable, pour y trouver des informations intéressantes, nous sommes persuadés qu'il y a de bonnes choses à exploiter parmi nos adhérents et amis. Des Sfaxiens, amis ou sympathisants qui visiteront le site seront ravis de trouver des amis connus à Sfax, voire par la même, adhérer à l'association. Juste un petit exemple : Sur Facebook, plusieurs personnes ont retrouvé des amis, comme d'autres en lisant la revue Diaspora Sfaxienne. Ce n'est pas une utopie il faut vouloir le faire et non pas émettre des critiques parfois insensées.

Depuis ce petit retour à la normale de notre vie de tous les jours, quelques adhérents ont posé la question : Pourquoi ne pas organiser une rencontre ? Avec cet argument, c'est le moment ou jamais avant qu'il ne soit trop tard surtout pour tous ceux d'entre nous qui avancent en âge.

**A ce sujet, au cours du prochain rassemblement, nous aurons à fêter comme il se doit, un ou une futur CENTENAIRE parmi nos adhérents, dont l'inscription est déjà enregistrée, occasion très rare au sein de notre association, à ne pas manquer ce qui serait vraiment dommage. Je travaille déjà sur ce projet étant à ma connaissance le premier centenaire à fêter au sein de notre DIASPORA. Tout sera mis en œuvre pour une grande réussite de cet évènement.**

Afin d'initier et intensifier les échanges entre les nouvelles générations des sfaxiens de la diaspora, nos enfants ou petits-enfants et de nos amis tunisiens, leurs enfants ou petits-enfants, la question de nouveaux types d'échanges culturels pourrait être évoquée.

Par exemple, il y a probablement parmi cette nouvelle génération, des musiciens de tous styles désireux d'échanger avec des musiciens sfaxiens.

Le jazz est un des styles de musique susceptible de réunir des musiciens de tous horizons et de toutes sensibilités artistiques.

Provoquer des échanges entre musiciens des 2 pays, par l'intermédiaire des réseaux sociaux ou Internet, permettrait peut-être de réunir les musiciens intéressés par ce type de projet, le définir, puis l'organiser pour donner le jour à un « concert de l'amitié » à Sfax.

Voilà, l'idée est lancée, voyons autour de nous qui pourrait être intéressé.

Devant la Municipalité de Sfax voyage 2004



L'Ambassadeur

Tunis, le 28 octobre 2022

Monsieur le Président,

Je vous confirme la bonne réception de vos courriers et je suis désormais en mesure d'y répondre.

Je voudrais tout d'abord vous féliciter et à travers vous, remercier la diaspora sfaxienne pour sa mobilisation et ses efforts en faveur de l'entretien du cimetière de Sfax, important lieu de mémoire pour les habitants de Sfax et pour l'ensemble de nos ressortissants français ayant des attaches dans cette belle ville portuaire du sud tunisien.

Je souhaite vous informer qu'après consultation entre nos services consulaires et financiers, nous devrions être en mesure de vous appuyer dans la réalisation d'un lieu de mémoire au sein dudit cimetière. Les modalités de mise en place et de financement de celui-ci devront être définies en concertation avec mes services consulaires, sur la base notamment de l'expérience acquise dans d'autres cimetières similaires en Tunisie. Notre nouveau consul général, M. Dominique MAS, devrait prendre attache avec vous prochainement afin de convenir d'un chronogramme de mise en œuvre pour 2023.

Sans attendre, ce dernier s'est déjà rendu à Sfax, mercredi 26 octobre, pour une première visite et des premiers contacts avec notre communauté française. Des contraintes de temps ne lui ont pas permis de visiter le cimetière comme il l'avait envisagé dans son programme initial. Il devrait être en mesure de s'y rendre lors de sa prochaine visite. Il a néanmoins mis à profit sa courte visite dans votre ville pour rappeler à notre compatriote, Mme Cyrine BEN AYED, chargée des questions internationales et culturelles à la mairie de Sfax, les compétences municipales en matière d'entretien des cimetières.

Soyez assuré, Monsieur le Président, de notre volonté d'avancer sur votre proposition et de contribuer ainsi à entretenir la mémoire de nos aînés et l'histoire commune qui unit la France à la ville et aux habitants de Sfax.

Je vous prie d'agréer, Monsieur le Président, l'expression de ma haute considération.

Monsieur Michel CERATO

Président de la Diaspora Sfaxienne  
Michel  
10. rue Delibes  
59790 RONCHIN



Le Lézard rouge Voyage 2004



*Nous avons appris tardivement les Décès de Madame Marie GIORDANELLA*

*Madame Madeleine SURMELLI - FILLIPI (Mado) et Monsieur Antoine SPITERI*